

**Hace casi seis años que tomó las riendas de la Federación con el único propósito de hacer evolucionar al tenis navarro. Para lograr este objetivo, Andrés Sanzol puso en marcha el Centro de Tecnificación de Tenis en las instalaciones de Mutilva para trabajar con las mejores promesas de este deporte en nuestra comunidad.**

**1.- ¿Desde cuándo estás al frente de la Federación?**

Llevo 5 años, en julio hará el sexto.

**2.- ¿Qué te encontraste a tu llegada?**

Me encontré una federación por así decirlo hecha. Con una serie de clubes y escuelas que estaban ya formadas donde se trabajaba el tenis desde hacía varios años (Club Tenis Pamplona, A.D.San Juan, Aranguren). Siempre entras con ideas nuevas y cosas para cambiar pero la federación ya gozaba de buena salud a nivel nacional.

**3.- ¿Cuál es la situación ahora?**

Creo que se han ganado un par de clubes. Uno en Alsasua y otro en la zona de la Ribera. Esto me hace bastante ilusión porque históricamente los clubes estaban casi centralizados en la capital.

En lo que a licencias se refiere estamos en una media de unas 700, unos años sube otros años baja, pero esa es la cifra.

**4.- El tenis siempre ha soportado cierta fama de “elitista”. ¿Estos es así ahora?**

Ahora no, y no sólo aquí sino a nivel nacional. Sí que es cierto que el tenis es uno de los deportes junto al golf y al esquí históricamente catalogados como “elitistas”. Esto venía, sobre todo, porque albergar una pista de tenis, que es una instalación cara, de muchos metros sólo podía tener cabida en clubes de ámbito privado, de ahí el cierto rango de elitismo. Ahora miso esto ha desaparecido tanto aquí como en el resto de España.

Por ejemplo este club “Valle de Aranguren” lleva 20 años desde que empezó y unos 10 dentro, por así decirlo, de la élite del tenis navarro como escuela y es una instalación municipal. Hay una escuela municipal con 230 alumnos (desde mini-tenis hasta adultos). Con lo que ahí tenemos la prueba de que ya no es tan elitista como antes. El tenis está muy en la calle.

**5.- ¿Cómo ves el nivel del tenis navarro?**

A nivel nacional es un nivel medio/bajo, hay que ser sinceros. Siempre hemos tenido la suerte, como pasa en otras comunidades uniprovinciales y pequeñas como la nuestra, de tener de vez en cuando una figura que despunta; véase

Cristina Torrens hace varios años, Maite Gabarrús no hace tanto. Jugadores como Eduardo Sanz e Iñaki Alcalde que han demostrado un nivel nacional alto pero el nivel medio del tenis navarro en comparación con el resto del estado como hemos dicho antes es medio/bajo y por eso nace el tema del Centro de Tecnificación.

#### **6.- ¿Cuáles son, a tu juicio, las necesidades más inmediatas que necesita abordar el tenis navarro para dar un salto hacia delante?**

En temas de docencia o de escuelas de tenis hay tres “patas” fundamentales sobre las que asentarse: la materia prima que serían los jugadores, ya cubierta puesto que alrededor de 2.000 niños navarros practican tenis regularmente en las escuelas durante cada año y esto unido a los adultos (en escuelas donde hay adultos) estaremos rondando los 3.500-4.000 practicantes de tenis, lo cual es una cifra muy buena.

Por otro lado están los docentes, los entrenadores que yo creo que su nivel en Navarra es alto. Y después estaría el tema de las infraestructuras que también es de un nivel aceptable pero sí que es “la pata” que cojea un poquito. Las infraestructuras podrían aumentar y eso ayudaría a que el tenis llegara a muchas más gente que ahora mismo no tienen posibilidad.

#### **7.- ¿En esta mejora tiene mucho que decir el Centro de Tecnificación?**

Sí. Sin duda es un paso. Esto se planteó porque los jugadores de cierto nivel navarro, que son los campeones de categoría juvenil, son gente que para sus clubes son una pequeña carga porque constituyen un grupo que demanda muchas horas de entrenamiento para muy poca gente, con lo cual esto metido dentro de una escuela supone un pequeño lastre. Con el centro se ha pretendido desahogar a las escuelas, agrupar a todos esos jugadores, hacer una programación anual y realizar con ellos un trabajo muy específico de carácter profesional y multidisciplinar, abarcando todos los ámbitos: médico, dietético, físico, técnico/táctico en pista...

#### **8.- ¿Cuáles son los criterios de selección de los tenistas incluidos en el Centro?**

Desde que estamos nosotros en la federación hay una secretaría técnica compuesta por cuatro técnicos de las principales escuelas navarras que, aparte de ser amigos somos honestos con nuestro criterio y con nuestro trabajo.

Al formar parte de las escuelas más grandes damos cabida a la mayoría de torneos de categoría juvenil con lo cual estamos constantemente en contacto con la competición lo que nos da la base para hacer las selecciones. Cada uno hace su selección en consonancia con su criterio y la federación es la que las pone en común y de ahí salen las listas.

### **9.- ¿Cuáles son los objetivos de la federación para este año y un poco más a largo plazo?**

Dividiría los objetivos en corto - medio plazo y en largo plazo, en cuanto a los primeros es concienciar a los jugadores de la nueva forma de trabajo que se lleva a cabo en este tipo de centros.

Nos planteamos esto ya que los jugadores vienen de trabajar en sus escuelas de club, donde nunca se puede llegar a tener un trabajo multidisciplinar como el que aquí tienen, y esta filosofía hemos de inculcársela para que le saquen el mayor rendimiento posible.

En cuanto a los objetivos a largo plazo, más o menos 2, 3 años, aquí si que son mas de rendimiento y resultado. Hacer mejores jugadores, más completos, que avancen en su ranking personal, que obtengan resultados.

### **10.- ¿Entra dentro de estos objetivos organizar algún gran torneo próximamente? ¿En el Arena quizás?**

Sería una maravilla, no solo depende de nosotros. Ahora mismo un gran evento sería complicado, pero como bien dices cuando tengamos El Arena, entonces sí que tenemos una instalación como para albergar un *máster* nacional o eliminatorias de copa Davis o Fed. Cup. En ese caso los únicos inconvenientes serian las fechas y el aforo que necesitara el evento en cuestión: estas citas tienen fechas fijas, (una por ejemplo siempre en Sanfermines). Y depende con quien juegues (copa Davis), y si juega Nadal el aforo se podría quedar corto.

Pero si en Logroño acaban de hacer una eliminatoria de Davis, porque no en Pamplona.

Sería bonito, histórico y muy bueno para los aficionados navarros.

### **11.- ¿Cómo valoras tú la irrupción de una estrella como Rafa Nadal?**

De manera muy positiva, ya que tener en un país un fenómeno de este tipo ayuda en todos los niveles, más niños en las escuelas, más practicantes, más aficionados, más horas y páginas en los medios de comunicación. En definitiva un fenómeno similar a la era Induráin. El tenis tiene más espacio en todos los ámbitos.

### **12.- ¿En Navarra se ha notado en algo? ¿Nos hemos “aprovechado” del “fenómeno Nadal”?**

En navarra como en todos los sitios, Nadal es una referencia y ya no solo por sus meritos deportivos y por su manera de jugar, sino que está marcando una época en otros aspectos. Un ejemplo de este fenómeno es el numero de raquetas que se ven de la marca y modelo que utiliza él.

Por supuesto que nos hemos aprovechado, como te comentaba antes más gente tiene el tenis en la cabeza, más gente lo practica, más gente ve la tele para verle, etc.

**13.- ¿Qué tiene Federer que no tenga Rafa y viceversa?**

Federer, clase y estilo, entendiéndolo como plasticidad visual. Rafa, pundonor y en momentos puntuales "cabeza".

**14.- ¿Es Roger Federer el mejor tenista de la historia?**

Sin duda alguna, sí.

**15.- Por último, a la hora de llevar la federación que es más importante Sacar bien, usar la derecha o administrar el revés.**

Hay que tener de todo. No hay que poseer una característica o golpe espectacular, sino manejarse con todos de un modo similar.

Resumiendo en mi caso lo que aplico es ilusión y muchas ganas de trabajar.

**Es este trabajo el que tiene que dar sus frutos para que, dentro de poco, contemos con varios representantes navarros en la élite del tenis nacional.**